
Весна вступает в свои законные права в апреле и в самом его начале,
6 апреля празднует свой юбилей замечательный человек, наш уважаемый

директор - Любовь Алексеевна Пономарева! Директор «Сызранского медико
- гуманитарного колледжа» - ученый, известный в академическом обществе

не только Самарской области, но и страны, опытный руководитель,
обладающий выдающимися организаторскими способностями и

исключительно высоким уровнем управленческой культуры,
превосходный педагог и чуткий врач, человек слова и дела.

Дорогая Любовь Алексеевна!
От всей души и чистого сердца мы хотим пожелать Вам

душевного тепла, чтобы жизнь озарялась радужными красками, пополнялась
крепким здоровьем и красотой. Пусть с легкостью сбываются намеченные
планы, а Ваше мягкое женское сердце переполняется любовью, добром и

светом. Ваша жизнь - яркий пример того, как стремление к большему,
желание, ум и любовь к своему делу приносят человеку жизненный успех и

заслуженное уважение окружающих. Желаем Вам плодотворной и
эффективной работы, реализации всех намеченных планов, успеха и новых

побед. Благодаря Вам, созданная в колледже атмосфера творчества позволяет
каждому максимально проявить себя в учебной,

научной и творческой деятельности.
Мы очень ценим и уважаем Вас и Ваш труд!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!!!
МЕДГУМ НА БОЛЬШОЙ

Редакция газеты
от имени студентов и

сотрудников колледжа
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Главный человек 
в учебном заведе-
нии – это, конечно, 
директор! Нашим
директором являет-
ся Пономарёва Лю-
бовь Алексеевна – 
доктор медицинских
наук, профессор ка-
федры сестринско-
го дела Самарского 
гос ударственного
медицинского уни-
верситета, заслу-
женный работник 
здр а в о охр а нения
Российской Федара-
ции, заслуженный 
работник образо-
вания Самарской
области, Почетный 
гражданин г. Сыз-
рань. Любовь Алек-
сеевна открыта и
доступна для обще-
ния со студентами и 
в преддверии свое-
го юбилея любезно
согласилась ответить 
на несколько вопро-
сов корреспонден-
тов студенческой
газеты «Мед-
гум на Большой».

- Думали ли Вы в 
юношеские годы, 
что станете круп-
ным руководителем
и научным 
д е я т е л е м ?

- Конечно нет, я 
не думала об этом, 
хотя училась всегда 
на одни пятёрки, у
меня даже в тетрадях 
четвёрок не было. 
Школу я закончила с 
одной четверкой 
по алгебре, я и 
представить в то 
время не могла, 
что докторскую
степень буду за-
щищать на осно-
ве математическо-
го моделирования!
В детстве я меч-
тала стать педаго-
гом. В шесть лет я 
уже умела читать и
писать. У меня была 
няня, которая вме-
сте со своей ма-
мой в сталинские
времена отбывала 
ссылку в Казахстане, 
и в 1953 году, ког-
да я родилась, они
приехали в Сыз-
рань. Они не умели 
ни читать, ни пи-
сать. Я очень хорошо
помню: у нас в доме 
была перегородка, 
покрашенная мас-
ляной краской, и я
на ней показывала 
им, как надо писать 
буквы. То есть я на-
учила свою няню
читать, будучи ше-

стилетним ребенком.
Цель стать педа-
гогом меня пре-
следовала всегда, 
но в 11 классе, я
попала в больницу с 
подозрением на се-
рьезное заболевание 
и в день выписки
решила, что ста-
ну детским вра-
чом. Для родите-
лей это было очень
н е о ж и д а н н о .
После окончания 
школы я поступи-
ла в Куйбышев-
ский медицинский
институт на фа-
культет педиатрии. 
Затем я проработа-
ла в практическом
здра в о охра нении 
11 лет, а в 1987 году 
меня пригласили на 
работу в тогда еще
медицинское учи-
лище, и менее чем 
через год я стала ди-
ректором, и вот уже
более 30 лет как 
я руковожу кол-
леджем, совме-
щая эту работу с
д е я т е л ь н о с т ь ю 
врача-педиатра. В 
1997 году я защи-
тила кандидатскую
диссертацию, в 
2003 году – доктор-
скую на тему «Си-
стемный подход к
технологии сред-
него медицинского 
образования». Слу-
чилось так, что и
родной сын, и при-
емные дети – их 
трое пошли по моим 
стопам, посвятив
свою жизнь медици-

не и педагогике. Сын 
стал кандидатом 
медицинских наук,
доцентом кафедры 
о р т о п е д и ч е с к о й 
стоматологии, заме-
стителем директора
института стомато-
логии Самарского 
медицинского уни-
верситета. Скоро
будет приниматься 
к защите его док-
торская диссерта-
ция. Я очень горжусь
своим сыном. 
Кроме достиже-
ний своих де-
тей, я горжусь и 
тем, что многие
сотрудники кол-
леджа, имеющие 
высшее образова-
ние, защитили свои
дипломные работы 
под моим руковод-
ством «на отлично».
Это к тому, как я 
стала доктором, 
мечтая стать педа-
гогом. Работа очень
интересная, люби-
мая, коллектив заме-
чательный, а студен-
ты – это наши дети!

- Как надо строить 
свою профессио-
нальную жизнь? 
Задумать какую-то
цель и стремить-
ся к её дости-
жению? Или же 
просто честно и
добросовестно вы-
полнять свою ра-
боту, надеясь на то, 
что тебя заметят и
выдвинут на 
более серьёз-
ную должность?

Мы спросили у директора…
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- Я никогда не ста-
вила перед собой ка-
рьерные цели и всег-
да рассчитывала, на
то, что люди, ко-
торые по уровню 
компетенции выше 
меня, обязательно
увидят и оценят ре-
зультат моей дея-
тельности. Моя цель 
- не подняться выше,
а работать добросо-
вестно, честно, ра-
ционально, со зна-
нием дела и получать
результат. Весь кол-
лектив колледжа 
знает, что основ-
ное требование
руководителя – ре-
зультат. По резуль-
татам судят и о на-
шем учреждении. По
независимой оценке 
качества деятельно-
сти образователь-
ных организаций, а
их в области 49, мы 
заняли вторую по-
зицию. Этот рей-
тинг определен на
основе мнения 18 
тыс. человек, кото-
рые высказывались 
по таким критериям
как: открытость, до-
брожелательность, 
комфортность и 
качество. И это,
прежде всего дости-
жения наших сту-
дентов, так как они 
- основной ресурс
колледжа. Также мы 
имеем сертификат 
«Лидер отрасли», 
являемся лучшим
колледжем России в 
номинации «Лучший 
и н н о в а ц и о н н ы й 

проект». Как этим
не гордиться? Но 
при этом я хочу от-
метить, что мы ни-
чего не форсируем, а
планомерно реали-
зуем те задачи, ко-
торые поставлены в 
системе подготовки
кадров и год за годом 
получаем результат.

- С какими трудно-
стями Вам прихо-
дится сталкиваться 
в Вашей деятель-
ности, и как Вы 
их преодолеваете?

- Мы сталкиваем-
ся с трудностями 
в достижении ос-
новных целей. Они
обозначены в про-
грамме развития 
колледжа: каче-
ственная подготовка
специалиста, его тру-
доустройство и адап-
тация на рабочем 
месте; достижение
м а к с и м а л ь н о -
го уровня необ-
ходимой образо-
вательной среды 
– оборудования,
оснащения, мето-
дической базы и т.д.
Основная труд-
ность в достижении 
этих целей заклю-
чается в том, что
необходимо инте-
грированно рабо-
тать со своей отрас-
лью. Мы в настоящее
время, к сожалению, 
оторваны от мини-
стерства здравоох-
ранения Самарской
области, так как 
оно не входит в со-

став представи-
телей учредителя
к о л л е д ж а .
Как я лично пре-
одолеваю трудно-
сти? С помощью по-
стоянного анализа
ситуации, всех про-
исходящих процес-
сов, академической 
корректности и
мотивации на успех.
 
- Какой стиль ру-
ководства при-
сущ именно Вам?

- В колледже суще-
ствует метод оценки 
стиля руководства и
удовлетворенности 
всего коллектива 
процессом управле-
ния, это касается не
только меня, но и 
моих заместите-
лей, всего руко-
водящего звена.
Исследование прово-
дится ежегодно, ано-
нимно и результа-
ты показывают, что
довольных сотруд-
ников больше, 
чем недовольных. 
Данная методика
позволяет опреде-
лить по какой функ-
ции управления су-
ществуют проблемы.
По результатам та-
кой оценки у меня 
- демократический 
стиль руководства,
но здесь необходи-
мо отметить то, что 
при осуществле-
нии руководства
приходится ин-
тегрировать не-
сколько стилей. 
Я использую как

демократический, 
авторитарно-адми-
нистративный, так и 
директивный стили
управления. Это за-
висит от характера 
и сложности ре-
шаемой проблемы.
Если я вижу, что ре-
зультата нет, я ме-
няю стиль. Гибкость 
и умение сочетать
различные мето-
ды руководства 
- неотъемлемая 
черта грамотного
р у к о в о д и т е л я .

- Как вы счита-
ете, какова ос-
новная проблема 
здравоохранения в
настоящее время?

- Безусловно, нехват-
ка врачебных кадров 
в первичном звене
здравоохранения. 
Врачей катастро-
фически не хвата-
ет, на одного врача
приходится очень 
большое количе-
ство пациентов. 
Наша задача в этой
ситуации - подго-
товка фельдшеров к 
самостоятельному 
приему, реализация
программы дуаль-
ного обучения по 
с п е ц и а л ь н о с т я м 
фельдшер, акушерка,
медицинская сестра.

- Какие у Вас бу-
дут пожелания к 
студентам коллед-
жа и к редакции
газеты «Медгум 



на Большой»?

- Ребята должны 
знать, что у них 
есть не только стро-
гий директор, но и
директор, который 
их поддерживает 
во всем. Директор в 
свою очередь стоит
во главе сплочен-
ной команды, где 
есть заместитель, 
который отвечает за
учебно-воспитатель-
ную работу – это 
Н.Г. Бурлова; заме-
ститель, который
отвечает за все ин-
новации и их вне-
дрение в учебный 
процесс – это Ю.Ю.
Баринова; специа-
лист, который абсо-
лютно разбирается 
в информационно-
о б р а з ов ат ел ь н ой 
среде – это Ю.Ю. 
Минеева, а также 
есть люди, которые
работают на фор-
мирование ак-
тивной граждан-
ской позиции 
– это заместитель
по социально-педа-
гогической работе 
Н.Н. Бутузова и пе-
дагог-организатор
Т.Н. Биркалова.
Желаю нашим 
студентам, что-
бы с помощью 
этой команды они
выходили на уро-
вень города и об-
ласти. Я всегда го-
ворила, и еще раз
повторю, что наши 
студенты самые ум-
ные, наши девоч-
ки-медики самые

красивые, самые 
воспитанные в горо-
де, а сейчас еще по-
явились и студенты,  
обучающиеся по 
специальности Пра-
воохранительная де-
ятельность, которых
готовит только два 
колледжа в области. 
Все остальные специ-
альности также
важны для разви-
тия экономики Са-
марской области.
Редакции студен-
ческой газеты я 
желаю стать насто-
ящей газетой, то
есть начать ее тира-
жировать и транс-
лировать необходи-
мую и интересную
для студентов кол-
леджа информа-
цию. Также желаю, 
чтобы редакция
интегрировалась с 
такими структура-
ми соуправления 
как Студенческий
совет и Совет ста-
рост, и совместно 
с ними рассмотре-
ла возможность
проведения Дней 
дублера, когда 
студенты заме-
няют не только
преподавателей, но 
и руководящее зве-
но колледжа, вклю-
чая директора. Это
позволит нам вы-
явить недочеты 
в нашей работе 
и устранить их.
В заключение мне 
хотелось бы ска-
зать, что вы долж-
ны знать, что

находитесь под до-
брым крылом, и мы 
всегда готовы прид-
ти вам на помощь.

Богдан Татаренко
Анастасия Решетина

Виктория Желибо
Ксения Ломатова

Светлый празд-
ник – Пасха

В этом году Свет-
лая Пасха прихо-
дится на 8 апреля. 
До праздника все
христиане проходят 
большое испыта-
ние в виде Велико-
го Поста. Последняя
неделя перед празд-
ником – время са-
мого строгого воз-
держания. Каждый
день этой недели
называют Великим, и 
он имеет свое значение.
1 апреля – Вербное Вос-
кресение или Вход Го-
сподень в Иерусалим.
2 апреля – Великий 
понедельник, вос-
поминания о сло-
вах, которые говорил
Христос сво-
им ученикам.
3 апреля – Великий 
вторник, вспомина-
ют последнее вре-
мяпрепровождение
Спасителя в Ие-
р у с а л и м е .
4 апреля – Великая 
среда, день предатель-
ства Иисуса Иудой.
5 апреля – Великий 
или Чистый четверг. 
День, когда прово-
дят уборку дома,
пекут куличи и кра-
сят яйца. День по-
следней встречи 
Христа со своими
учениками или день 
Тайной вечери.

6 апреля – Вели-
кая пятница, самый 
страшный день в 
Христианстве, день
распятия Христа.
7 апреля – Великая 
суббота, день в ко-
торый состоялось 
погребение Иисуса
Х р и с т а .
В этот день христи-
ане приходят на ос-
вящение яиц, кули-
чей, пасхи и других
блюд, которые бу-
дут стоять на празд-
ничном столе. Вече-
ром все христиане в
праздничных одеяни-
ях направляются на 
праздничную службу.
И вот в полночь, 
на богослужении 
с в я щ е н н о с л у ж и -
тели с радостью
восклицают: «Христос 
Воскресе!» и слышат в 
ответ многоголосное:
«Воистину Воскресе!». 
И Жизнь восторже-
ствовала над Смертию!
Придя с празднич-
ной службы, ве-
рующие разговля-
ются и начинают
трапезу обязатель-
но с крашеного яйца 
и пасхи или кули-
ча, освященных
накануне в церк-
ви. Встречаясь с 
родными, друзья-
ми и знакомыми мы
приветствуем их фра-
зой: «Христос Вос-
кресе!» и в ответ 
слышим: «Воистину
Воскресе!». Такое 
приветствие зву-
чит на протяжении 
всех праздничных
Пасхальных дней.
Куличи на Пасху пекут 
потому, что ученики 
Христа оставляли за
трапезным столом 
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место своему Учи-
телю и всегда туда 
помещали кусочек
хлеба. Этот хлеб предна-
значался Христу. И кулич 
можно назвать кусочком
Его хлеба.
Еще одним пасхальным 
символом принято счи-
тать крашеные яйца.
Наверно многие задава-
лись вопросом – почему 
на Пасху красят яйца?
Многие уже знают от-
вет на вопрос, ну а тем, 
кто не знает, расскажем
небольшую притчу.
Мария Магдали-
на, которая одной из 
первых узнала о чудесном
событии Воскреше-
ния Господа наше-
го, пошла по свету, 
рассказывая об этом
событии. И вот дой-
дя до Рима, она сооб-
щила эту весть им-
ператору Тиберию
и преподнесла в дар 
яйцо, как символ бес-
конечной жизни.
Однако Тиберий по-
смеялся над ней и ска-
зал, что никто не может
воскреснуть из мерт-
вых, так же как и 
яйца не могут изме-
нить цвет. Только он  
закончил свою пла-
менную речь, яйцо 
в руках Марии Маг

далины приобрело
красный цвет. С тех пор, 
крашеные яйца и стали 
символом Воскрешения,
символом торжества 
Жизни над Смер-
тью. И если рань-
ше на Пасху яйца
красили преимуще-
ственно в красный 
цвет, то сейчас они 
могут представлять
собой целое произ-
ведение искусства.
Нельзя ничего не ска-
зать и о таком символе, 
как красные пасхальные
свечи. Горящая пасхаль-
ная свеча – символ Бла-
годатного огня, который
зажигается лишь раз 
в году Храме Вос-
кресения в Иеруса-
лиме, и выносится
из Гроба Господня. Про-
исходит это в канун пра-
вославной Пасхи. Как
появляется огонь – до 
сих пор загадка, вернее, 
загадка лишь для ученых.
Христиане искрен-
не верят в то, что 
именно Господь дает 
нам возможность
ощутить его присутствие 
на физическом уровне.
На праздничном 
Пасхальном бого-
служении открыва-
ют Царские врата,
и их не закрывают 

всю Светлую неде-
лю. Это очень сим-
воличное действо
означает, что Хри-
стос открыл нам вра-
та в другую жизнь, 
что смерти нет – ее
победил Свет Христов. 
Все, кто принял Христа 
пройдут к нему через
отрытые Им врата. Во 
время этой недели от-
крытые Царские врата
показывают, насколько 
важен и велик праздник 
Христова Воскресения.
Кроме этого все дни 
Светлой недели сопро-
вождает радостный
колокольный звон. А еще 
все желающие могут по-
бывать на колокольне и
позвонить в колокола.
Воскрешение Христово, 
Пасха – праздник, ко-
торому много лет, но с
годами он стал еще более 
любимым и ожидаемым. 
Смерть Христова и его
чудесное воскрешение – 
смысл Мудрости, Любви 
Спасителя к нам. Он умер
на Кресте, чтобы даро-
вать нам надежду на луч-
шую жизнь. И праздник
Пасхи, который отмеча-
ется каждый год — это 
Праздник Праздников. 
так пусть же этот день 
будет для всех живущих 
на земле светлым и ра-

достным!

Виктория Желибо
Анастасия Полянская

Юные краеведы 
СМГК

В январе этого года тре-
мя студентками Ме-
дико-гуманитарного
колледжа было при-
нято решение об 
участии в XVIII Об-

ластных юношеских
краеведческих Чте-
ниях им. К.П. Го-
ловкина. Сразу же 
началась серьезная
ис с ледов ател ь с к а я 
работа под руко-
водством известно-
го краеведа нашего
города, кандидата по-
литических наук, ме-
неджера по связям с
о б щ е с т в е н н о с т ь ю 
Центральной би-
блиотеки им. Е.И. 
Аркадьева Е.Г.
Мочаловой. За ко-
роткий срок была 
проведена колоссаль-
ная работа: изучение
м о н о г р а ф и й ,    
статей в периоди-
ке, интернет-ресур-
сов, материалов,
хранящихся в фон-
дах Сызранского кра-
еведческого музея.
В нашем красивом, 
старинном горо-
де очень много до-
стойных тем для
краеведческого кон-
курса, но и сту-
дентки, и их науч-
ный руководитель
считали, что матери-
алы исследователь-
ских работ должны 
быть значимы не
только на уровне го-
рода и области, но 
и всей страны. Бо-
лее того, героями
двух работ стали люди 
с мировыми именами. 
Было принято решение
участвовать в сек-
ции «Земляки» с ра-
ботами «Астрофизик 
с мировым именем
Анатолий Черепащук 
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родом из Сызрани» 
и «Космонавт Ми-
хаил Корниенко -
гордость Самарской 
области», а в этно-
графической сек-
ции с темой о таком
явлении как Сы-
зранская шко-
ла иконописи.
В марте становит-
ся известно, что 
две работы про-
ходят в очный тур
Головкинских чте-
ний – это работа Еле-
ны Самойловой (гр. 
224) о космонавте
Михаиле Корниенко 
и работа Ксении Во-
еводиной (гр. 1231) 
об астрофизике
Анатолии Черепа-
щуке. Понимая всю 
о т в е т с т в е н н о с т ь 
и необходимость
достойно предста-
вить наших земля-
ков, девушки с боль-
шим энтузиазмом
стали готовить-
ся к презентаци-
ям своих исследо-
вательских работ.
И вот все волне-
ния позади! 28 
марта, среди боль-
шого количества
работ, представ-
ленных на секции 
«Земляки», Ксения 
Воеводина получает
медаль и диплом 
за 2-ое место. Так-
же наши юные кра-
еведы получили
сертификаты участ-
ников XVIII Об-
ластных юноше-
ских краеведческих
Чтений им. К.П. Го-

ловкина. Лучшие 
работы победителей 
и участников будут
опубликованы в 
сборнике крае-
ведческих чтений.
В связи с прибли-
жающимся Днем 
космонавтики, ко-
торый празднуется
12 апреля, в этом 
номере мы опубли-

ковали статью о кос-
монавте Михаиле
Корниенко, а в сле-
дующем номере 
обязательно расска-
жем об астрофизике
Анатолии Че-
р е п а щ у к е .
Кроме того, Ека-
терина и Елена 
планируют озна-
комить со своими
работами учащихся 
Сызранского меди-
ко-гуманитарного 
колледжа, а также
выступить перед 

аудиторией в би-
блиотеках МБУ 
«Централизованная
библиотечная си-
стема городского 
округа Сызрань».
И еще, не смотря 
на то, что работа 
Екатерины Ана-
ньиной (гр. 321)
«Сызранская шко-
ла иконописи как 

культурно-духовная 
ценность России» не
одержала побе-
ды на данном кон-
курсе, ее темати-
ка не теряет своей
актуальности, будет 
развиваться даль-
ше, и редакция на-
шей газеты также
опубликует мате-
риалы на основе 
работы Екатерины. 
Мы от редакции га-
зеты благодарим 
наших студенток за
представленные ма-

териалы, желаем на-
шим молодым кра-
еведам творческих
успехов и новых 
побед, ведь все-
стороннее изуче-
ние родного края,
исторических со-
бытий и личностей 
земляков погружает 
нас в культурное и
д у х о в н о - н р а в -
ственное простран-
ство, воспитыва-
ет в нас чувства
национального са-
мосознания, соб-
ственного достоин-
ства, положительных
качеств личности.

Татаренко Богдан

У Сызрани есть 
свой космонавт - 

Михаил Борисович 
Корниенко

Космос всег-
да был и остает-
ся одной из наи-
более волнующих
ч е л о в е ч е с т в о 
загадок. Его 
глубинные дали неу-
станно влекут к себе
исследователей всех 
поколений, звездное 
небо заворажива-
ет своей красотой,
а звезды издрев-
ле были верными 
проводниками для 
путешественников.
В России 12 апре-
ля, в день, когда 
Юрий Гагарин со
вершил первый в
истории человече-
ства космический по-
лет, отмечается День 
космонавтики. В
мире этот день по 
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инициативе Гене-
ральной ассамблеи 
ООН провозглашен
Ме ж д у н а р о д н ы м 
днем полета че-
ловека в космос.
Попасть в отряд 
космонавтов на
шей страны слож-
ная задача, ведь
случайных лю-
дей в нем нет! 
Свою доро-
гу в заоблачные 
дали эти люди
выстрадали всей 
жизнью, напол-
ненной постоян-
ным напряженным
с а м о о т в е р ж е н -
ным трудом, 
т я ж е л ы м и     
т р е н и р о в к а м и , 
упорной учебой,
м н о г о ч и с л е н н ы -
ми экзаменами и 
с у щ е с т в е н н ы м и 
о г р а н и ч е н и я м и .
 А все эти

трудности преодо-
леваются ими благо-
даря тому, что они 
держат четкий курс
на свою путеводную 
звезду – заветную 
мечту о полете. Це-
леустремленность
– главная черта ха-
рактера космонавта.
Мы знаем, что у горо-
да Сызрань есть свой 
космонавт - Михаил
Б о р и с о в и ч 
К о р н и е н к о .
Михаил Борисо-
вич родился 15 
апреля 1960 года 
в городе Сызрани
К у й б ы ш е в с к о й 
области в семье вер-
толётчика. В это 
время космическая
отрасль развивалась 
довольно быстро. 
П р о и з в о д и л и с ь 
м н о г о ч и с л е н н ы е
запуски спутников, 

отправлялись на 
околоземную ор-
биту братья наши
меньшие, велась 
подготовка первого 
полета человека в 
космос. Постепенно
происходило фор-
мирование инфра-
структуры, обеспе-
чивающей весь цикл
полета, в том чис-
ле и службы спасе-
ния космонавтов.
Михаил мечтал 
стать космонав-
том как многие 
мальчишки того
времени, но при 
этом космонавтов он 
считал недосягаемы-
ми людьми. Между
ними и такими юно-
шами, как Миха-
ил, лежала огром-
ная пропасть.
Но будущий кос-
монавт посте-
пенно шел к сво-
ей цели, прилагая
большие усилия! 
Начал свой путь 
с поступления в 
гражданский вуз –
Московский авиа-
ционный – МАИ, 
на специаль-
ность «Двигатели
летательных аппа-
ратов» на вечер-
нее отделение, так 
как нужно было
зарабатывать на 
хлеб насущный и со-
держать самого себя. 
После успешной
защиты диплома в 
1986 году М. Кор-
ниенко устраива-
ется на работу в КБ
общего машино-

строения. Трудил-
ся вахтовым мето-
дом: два месяца – на
Байконуре, один 
– в Москве.
Как бы ни был тру-
ден путь - наш зем-
ляк осуществил 
свою мечту! Он
совершил два по-
лета в космос. В 
общей сложно-
сти суммарная  
продолжительность 
выходов в откры-
тый космос — 12 
часов 17 минут, а
суммарное вре-
мя в космосе - 516 
суток 10 часов.
После второго 
полета в космос 
Михаил Борисо-
вич Корниенко
неоднократно при-
езжал в город Сыз-
рань, чтобы встре-
титься со своими
земляками. Полу-
чив допуск мед-
комиссии, Корни-
енко приступил к
подготовке к сво-
ему третьему по-
лету на около-
земную орбиту.
Однако не сложи-
лось! В результате 
очередной реор-
ганизации Центра
подготовки космо-
навтов, смены его 
руководства, опти-
мизации структуры,
изменения задач 
Михаил Борисо-
вич Корниенко вы-
нужден был подать
заявление об ухо-
де с летной работы.
1 декабря 2017 года 
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по собственному же-
ланию он уволился с
должности инструк-
тора-космонавта-ис-
пытателя 1-го клас-
са. В этот же день
его назначили на 
должность ведущего 
специалиста научно-
исследовательско-
го испытательного 
центра подготовки 
космонавтов. Теперь
Михаил Борисович 
займется подготов-
кой других космонав-
тов. Его огромный
опыт, безусловно, 
востребован в деле 
развития россий-
ской и мировой
к о с м о н а в т и к и .
6 декабря 2017 года 
в Инновацион-
ном культурном 
центре г. Калуги –
родине К. Э. Ци-
олковского – со-
стоялась встреча 
общественности с
российским космо-
навтом Михаилом 
Корниенко и прав-
нуком Циолковского
Сергеем Самбуро-
вым. Организатором 
визита стали участ-
ники культурно-
просве тительско-
го проекта «Россия 
– родина космо-
навтики». Михаил
Борисович пред-
ставил в Музее кос-
монавтики заклю-
чительную серию
проекта «Год 
на орбите».
Затем эта серия 
была показана 
18 декабря 2017 

года в московском
Музее космонавти-
ки. Там же прошла 
встреча с главным 
героем фильма —
Героем Российской 
Федерации, космо-
навтом РОСКОС-
МОСА Михаилом
Корниенко и авто-
ром проекта «Год на 
орбите» Алексан-
дром Коневичем.
Вершин своего про-
ф е с с и о н а л ь н о г о 
труда и исполне-
ния детской мечты
он достиг исклю-
чительно собствен-
ным трудом и во-
левыми чертами
характера, которые 
выковал в себе в те-
чение тернистого 
жизненного пути.
Мы, молодое поко-
ление города очень 
гордимся тем, что 
наша малая родина
дала стране такого 
Героя, который яв-
ляется ярким приме-
ром для подражания
и воплощения в 
жизнь самой не-
вероятной мечты.

Елена Самойлова,
победитель I тура 

Областных
юношеских крае-

ведческих
Чтений им. К.П. 

Головкина
Совет Старост 
и Точка Роста

Молодежь все ак-
тивнее включа-
ется в поступа-
тельное движение

губернии и стра-
ны. Все больше фо-
румов, конкурсов, 
проектов выявляют
лидеров нового по-
коления. В нашем ре-
гионе родилось еще 
одно объединение
активных и целеу-
стремленных ребят - 
областной Cовет ста-
рост студенческих
групп. Уже прошли 
стартовые обуча-
ющие семинары, 
определены самые
и н и ц и а т и в -
ные ребята.
В нашем колледже 
Совет старост на-
чал формировать-
ся еще с октября
2017 года. Уже про-
веден большой 
спектр работы. Со-
гласно плану работы
Cовета на ежемесяч-
ных собраниях под-
водятся итоги дея-
тельности рабочих
групп за прошед-
ший месяц, обсуж-
даются вопросы 
по профилактике
негативных явле-
ний среди студен-
тов, рассматрива-
ются решения и
распоряжения адми-
нистрации коллед-
жа. На заседания со-
вета приглашаются
представители раз-
личных организа-
ций. Например, в 
декабре собрание
посетила директор 
Дома молодежных 
организаций Еле-
на Васякина, а в
январе в связи 

празднованием Дня 
Российского сту-
денчества прошло
награждение луч-
ших старост Бла-
г о д а р с т в е н н ы м и 
письмами депутата
Го с у д а р с т в е н н о й 
Думы Федерально-
го Собрания Рос-
сийской Федерации
Е.А. Серпера. В бли-
жайшее время со-
вместно с педаго-
гом-психологом Т.В.
Солодовой плани-
руется проведение 
мастер-класса на 
тему «Конфликты».
Кроме общих со-
браний ведется 
постоянная рабо-
та по следующим
направлениям: по-
сещаемость, успе-
ваемость и дисци-
плина. На каждое
заседание рабочей 
группы приглаша-
ются студенты, име-
ющие проблемы по
одному из на-
правлений. Ста-
росты рассматри-
вают и проводят
п р о ф и л а к т и ч е -
скую работу с дан-
ными студентами.
Для развития на-
выков управления 
и организации ра-
боты группы все
старосты были при-
глашены 28 фев-
раля на областной 
Форум старост
студенческих групп 
вузов и ссузов, в ко-
тором участвовали 
врио губернатора
Д м и т р и й 
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Азаров, пред-
с е д а т е л ь
совета ректо-
ров вузов губер-
нии Геннадий
Котельников, рек-
торы вузов и ди-
ректора ссузов.
- Человек, ко-
торый берет на 
себя ответствен-
ность за других, -
точно лидер, - под
черкнул глава ре-
гиона. - Вы объ-
единяете свои
студенческие кол-
лективы с пре-
п о д а в а т е л я м и , 
р у к о в о д с т в о м 
ваших учебных
заведений. Понятие 
«лидер» у меня ас-
социируется со сло-
вом «победитель».
Россия сегод-
ня - страна воз-
можностей для 
людей талантли-
вых, энергичных,
которые не боятся 
брать на себя груз 
отве тс твеннос ти.
На форуме еще и 

еще раз подчер-
кивали, как много 
делается сегодня
для молодежи - начи-
ная со строительства 
спортивных цен-
тров и заканчивая
проведением мас-
штабных фору-
мов, конкурса 
«Лидеры России».
Дмитрий Аза-
ров поддержал 
такие инициати-
вы как: ежегодное
проведение форума 
старост, включение 
в областной кон-
курс «Студент года»
номинации «Ста-
роста студенческой 
группы», появле-
ние других форм
поощрения. Глава 
региона также со-
общил, что он уже 
дал поручение по
ф о р м и р о в а н и ю 
молодежного ка-
дрового резерва гу-
бернии. На форуме  
состоялась презен-
тация молодежного 
проекта «Точка ро-

ста», направленного
на повышение 
учебной и обще-
ственной актив-
ности студентов и
а к а д е м и ч е с к и х 
групп региона, ини-
циированного и уч-
режденного Советом
старост Самарской 
области. Конкурс 
«Точка роста» в 
этом учебном году
проводится с фев-
раля по май, при 
этом он будет еже-
годным и заново
запустится в сентя-
бре 2018 года. В мае 
будут подведены 
итоги. В конкурсе
п р е д у с м о т р е н ы 
групповые поощ-
рения, направлен-
ные целиком на
а к а д е м и ч е с к у ю 
группу. Всего будет 
шесть победителей, 
три группы по вузам
и три группы по 
ссузам. За первое 
место - отдых всей 
группой в Сочи, за
второе - путе-
шествие по го-
родам России, за 
третье - поездка 
на съемки игры
КВН в Москву. 
Также старосты 
лучших групп бу-
дут отмечены
и н д и в и д у а л ь н ы -
ми призами – циф-
ровыми гаджета-
ми. Все старосты и
студенты групп 
нашего колледжа 
успешно зарегистри-
ровались в данном
к о н к у р с е . 

Мы желаем всем 
группам победы 
в конкурсе «Точ-
ка роста», а также
надеемся, что наш 
Совет старост, во 
главе с Полиной 
Алпеевой будет
достойно пред-
ставлять инте-
ресы СМГК на 
областном уров-
не, ответственно
подходить к работе 
и вместе с коллега-
ми из областного 
Совета развивать
с т у д е н ч е с к у ю 
жизнь в Самар-
ской области по 
всем направлениям,
увеличивать число 
заинтересованных 
в общественной 
жизни студентов.

Настя Полянская
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На заседании педагоги-
ческого совета 28 мар-
та, в присутствии всего
п е д а г о г и ч е с к о -
го коллектива, ди-
ректором нашего 
колледжа Любовь
Алексеевной Понома-
ревой были произнесе-
ны теплые слова в честь
юбилейной даты Люд-
милы Петровна Коно-
валовой, заведующей
библиотекой Сыз-
ранского медико-гу-
манитарного коллед-
жа. В течение 22-х
лет Людмила Пе-
тровна работает в 
СМГК, организуя ра-
боту библиотеки по
различным направ-
лениям: обслужи-
вание читателей 
(обучающихся и
преподавателей кол-
леджа); организа-
ция культурно-про-
с в е т и т е л ь с к о й
работы: книжные 
выставки, беседы, 
классные часы, лек-
тории; подготовка
библиографических 
справок и информации 
по запросу посетителей
читального зала; 
к о м п л е к т о в а н и е 
фонда учебной ли-
тературы по всем
с п е ц и а л ь н о с т я м .
О своей работе она 
говорит с удоволь-
ствием: «Мне нра-
вится работать
именно в этом кол-
ледже, судьба сложи-

лась так, что в свое 
время я закнчила
трикотажный тех-
никум, который на-
ходился в здании на 
ул. Советская, 81, а
теперь библи

отека нашего 
колледжа находится 
здесь, и именно здесь я
чувствую себя в 
своей «тарелке».
Самым большим успе-
хом в своей жизни Люд-
мила Петровна считает
то, что все три об-
разования, получен-
ные ею, пригодились 
в работе в нашем
колледже, так как 
Людмила Петров-
на работает не толь-
ко в библиотеке, но и

преподает некото-
рым группам ан-
глийский язык. Увы, 
по ее словам, этот
семестр послед-
ний в ее препода-
вательской карьере.
Единственное, о чём жа-
леет Людмила Петров-
на, что она за годы своей
работы серьезно не 

читала многие 
книги нашей библи-
отеки, а только лишь
вскользь узнавала их 
содержание. Что же ка-
сается художественных
произведений, то 
навсегда запала в 
душу Людмиле Пе-
тровне, например,
«Сага о Форсайтах» 
Джона Голсуорси.
На вопрос «Могут 
ли электронные ва-
рианты книг по-
бедить бумажный

формат?» Людми-
ла Петровна ответи-
ла так: «Несомнен-
но, прогресс не стоит
на месте и наше учеб-
ное заведение поль-
зуется электрон-
ными ресурсами
книг, что достаточно 
удобно, когда бывает 
нехватка каких-либо

дорогостоящих учеб-
ников из-за недоста-
точного финанси-
рования и довольно
большого коли-
чества студентов. 
Однако, электрон-
ные варианты книг
никогда не заме-
нят печатные изда-
ния, они всегда бу-
дут идти наравне.
Умение пользовать-
ся ресурсами интер-
н е т - п р о с т р а н с т в а 
- это большое благо
и большая выго-
да, но извлечь для 
себя что-то полезное 
сможет только тот,
кто умеет находить, 
оценивать и иссле-
довать получен-
ную информацию, а

сделать это само-
стоятельно могут не 
все. Нет на свете за-
ведения, способного
лучше, чем библиотека, 
научить человека рабо-
тать с информацией. В
библиотеку ходят люди, 
заботящиеся о своём 
будущем. Школа дает
начальные знания, а 
библиотека - это бо-
лее широкое поле для
самообразования и 
с а м о в о с п и т а н и я ! » . 
Дорогая Люд-

День за днем, книга за 
книгой
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мила Петровна!
От всех студентов 
колледжа позволь-
те поздравить Вас с 
юбилейной датой!
Позвольте пожелать 
Вам, чтобы каждый 
день Вашей жиз-
ни был наполнен
позитивом и опти-
мизмом, интересны-
ми идеями и при-
ятными встречами.
Чтобы Вас окружала 
забота близких лю-
дей, тепло и уют на-
полняли Ваш дом,
солнечный свет со-
гревал в любую по-
году, а желания ис-
полнялись при одной
мысли о них. Ис-
кренне желаем, что-
бы здоровье никогда 
не подводило Вас и
дарило бодрое 
н а с т р о е н и е . 

Надежда Авдеева
Наталья Огаркова

Екатерина Каратанова

Обязан и 
имею право

Команда нашего 
колледжа приня-
ла участие в еже-
годном областном
турнире «Обязан и 
имею право». В от-
борочном туре уча-
ствовали юристы
группы 3231. Оста-
вив позади более 
40 команд губер-
нии, наши студенты
прошли во второй тур, 
который состоялся 6 
марта в Тольяттинском
э л е к т р о т е х н и ч е -
ском техникуме.
По итогам очной 
встречи члены ко-
манды СМГК «На 
страже закона»
были награждены 
дипломами за 3 ме-
сто, а так же памят-
ными подарками в
виде футболок с логоти-
пом правового турнира.

Капитан команды 
Спартак Тамоян поде-
лился впечатлениями от
участия в право-
вом конкурсе: «Игра 
была интересная 
и захватывающая,
соперники заставили 
нас думать, быстро реа-
гировать и, конечно же,
поволноваться. Радует 
то, что молодое поколе-
ние все больше и больше
овладевает знани-
ями в области пра-
ва и законодатель-
ства. Мы все желаем,
чтобы подобные ме-

роприятия прини-
мали ещё более ши-
рокий масштаб».
Не стоит забывать, что 
мы живем в правовом 
государстве и от того,
насколько каждый 
из нас знаком с за-
конами, зависит 
наше благополучие и
благополучие окру-
жающих нас людей.
Знание законов - наше 
право, а их соблюдение 
- наша обязанность!

Богдан Татаренко,
гл. редактор газеты

Доска объявлений
Редакция газеты Сызранского Медико-гуманитарного колледжа «МедГум на Большой»   

приглашает заинтересованных студентов в свою команду.
Кто хочет пробовать себя в журналистике

обращаться к главному редактору газеты Татаренко Богдану, группа 3231,
ссылка в VK: «vk.com/bogdan.tatarenko»

или к преподавателю Бобылёвой Татьяне Валерьевне,
VK: «vk.com/t.bobyleva_63»

Ждём пополнения в наш дружный, но пока небольшой коллектив.
Гл. редактор: Богдан Татаренко.

Журналисты: Татаренко Богдан, Наталья Огаркова, Екатерина Каратанова, Виктория 
Желибо, Елена Самойлова, Анастасия Полянская, Анастасия Решетина, 

Ксения Ломатова.
фотокорреспондент: Надежда Авдеева

Верстка: Серов Дмитрий, Татаренко Богдан.
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